

présentation d'une étude sur le FC Boveresses comment le football peut améliorer la vie dans un quartier

Comprendre le rôle d'un club de football dans la création de liens sociaux: les résultats d'une étude menée dans le quartier des Boveresses par le Centre International d'Etude du Sport (CIES) de l'Université de Neuchâtel sont présentés ce mercredi 12 novembre lors d'un évènement sportif et convivial à la buvette de Praz-Séchaud, en présence des habitants, du FC Boveresses et avec la participation de joueurs du Lausanne Sports.

Fondé en 2007, le Football Club Boveresses compte plus de 220 joueurs et joueuses évoluant au sein d'une douzaine d'équipes, et dispose d'une école de football. Ce succès repose à la fois sur l'engagement de nombreux habitants du quartier, mais aussi sur le soutien de la Ville, qui a fait construire un centre sportif avec buvette et vestiaires neufs pour un montant de 1.9 million de francs et inauguré à Praz-Séchaud en 2012. En quoi l'essor du club a-t-il participé à l'amélioration de la qualité de vie dans ce quartier ? Tel est l'objet d'une étude mandatée par la Ville.

Cette étude s'inscrit dans le sillage d'une recherche menée par le Centre International d'Etude du Sport (CIES) intitulée « Football et intégration », portant sur des clubs de football fondés par des migrants albanais et portugais en Suisse. Un échange de vues s'est engagé entre l'un des auteurs et le conseiller municipal en charge des sports, de l'intégration et de la protection de la population, Marc Vuilleumier. Le mandat de l'étude consacrée au FC Boveresses a été financé conjointement par le Bureau lausannois pour les immigrés (BLI) et par le « contrat de quartier des Boveresses » - contrat visant à réaliser des projets communs de proximité, favoriser le dialogue entre habitants et administration et expérimenter une démarche participative citoyenne.

Les chercheurs ont constaté que dans ce quartier multiculturel, « le club de football participe bien à l'intégration dans la mesure où il contribue à ce que des individus d'origines différentes pratiquent ensemble une même activité et créent des liens sociaux transversaux en dehors de leur famille ». La buvette et la terrasse sont devenues des lieux de sociabilité des jeunes, le terrain et ses abords le sont devenus pour les enfants du quartier. Le centre sportif est donc venu compléter l'offre d'activités et diversifier les lieux d'interaction.

L'étude est présentée aux habitants ce mercredi 12 novembre à 17 h 45, en présence du conseiller municipal Marc Vuilleumier, des instances du FC Boveresses et du président du Lausanne Sports, Alain Joseph. Des joueurs du LS participent au préalable à un entraînement avec ceux du FC Boveresses.

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec

- **Marc Vuilleumier, directeur des sports, de l'intégration et de la protection de la population, 021 315 32 00**
- **Gabriela Amarelle, déléguée à l'intégration, 021 315 72 40**
- **Geneviève Ziegler, en charge du contrat de quartier des Boveresses, 021 315 74 52**

Publication téléchargeable sur www.lausanne.ch/bli

Lausanne, le 12 novembre 2014